

# Qualité de l'eau : ça ne coule pas de source

**LA CONFÉDÉRATION PAYSANNE 44** a rencontré M. Brard (maire de Pornic), ainsi qu'un représentant d'Atlantic Eau et du Syndicat des Eaux. La situation qui nous est rapportée par Atlantic Eau est accablante sur la quasi-totalité des captages en service et ceux à venir (d'après leur propre source - Atlantic Eau).

## Constat

La qualité de l'eau brute est dégradée ; les ouvrages prioritaires concernent les produits phytosanitaires pour les communes de Pornic et Saffré, auxquels s'ajoutent les nitrates pour Machecoul, Mazerolles et Freigné. Le développement des analyses par les laboratoires, en plus, apporte une crainte de voir le phénomène s'accroître. Le traitement de l'eau ne permettant pas de respecter la norme pour l'eau potable, la question des conséquences de ce problème sur la distribution de l'eau se pose pour l'avenir (Y aura-t-il des dérogations ? Quel impact sur le prix de l'eau ?). L'avis de l'ANSES est attendu ; la volonté de produire une eau respectant les normes de qualité est partagée. Actuellement, les périmètres de protection sont insuffisants pour permettre une gestion efficace de l'amélioration de la qualité de l'eau.

## L'interdiction d'une molécule ou famille de molécules ne suffit pas

Suite à ce constat, les questions qui nous ont été posées sont les suivantes :

1. Quelle stratégie agricole la Chambre d'agriculture 44 mène-t-elle sur les zones de captages ?
2. Quelle politique foncière ? Quelle stratégie d'attribution des terres ?
3. Quel accompagnement technique des agriculteurs, des groupes/associations d'agriculteurs ?
4. Quelle stratégie de développement des exploitations est faite ?

Pas simple ! Un accompagnement technique et financier est nécessaire mais insuffisant, et chacun pourra comprendre que le travail des élus (que je suis, entre autres) a un rôle primordial dans l'orientation des agricultures de demain. Porter le message de la Confédération Paysanne ici et ailleurs prend toute son importance et ce sujet, par rapport à d'autres, semble plus en adéquation avec l'attente sociétale ! J'ai aussi pu mesurer, avec ma participation aux ateliers PCAET (Plan Climat Air Energie) dans les territoires, à quel point nous étions compris et attendus.

Bruno Clavier, ex-élu Chambre  
et paysan à St-Même-le-Tenu